

IDENTIFICACIÓN DE CONSTRUCCIONES CON PIEDRA SECA EN HUELMA

FICHA 9-4: “Era del Cortijo del Allozo o Cortijo de Quesada”

Tipo de construcción: Era de Trilla.

Ubicación: Huelma.

Paraje: El Allozo.

Mapa 1:50.000 = 970

Coordenadas ETRS 89

Datum 30S:

0462797 E – 4165739 N

Altitud: 981m

Refer. catastral: Pol. 9 parc.
206

Propiedad: Privada

Uso tradicional: Agrícola.

Uso actual: Sin uso.

Medidas:

Forma: Aovada.

Diámetro:

Norte-Sur = 31

Este-Oeste = 47m

Perímetro: 125m

Área: 1075m²



Conservación: Estado de abandono, cubierta de tierra y hierba casi en su totalidad.

Materiales: Construido con mampuestos calizos aplanados de mediano y pequeño tamaño.

Descripción: Era empedrada construida tras realizar la explanación del terreno resultando, taludes en todo el borde fijados con muro de piedra seca de hasta 0,40 metros. Estructura de piedras guía, formando líneas maestras con estructura rectangular, con cantos de piedra caliza con forma aplanada de mediano tamaño unidos con tierra para formar un conjunto.

Entorno: Cultivos de olivar.

Elementos anexos: Cortijo ubicado al Noreste.

Acceso: Enlace a Google Maps <https://maps.app.goo.gl/B7eZeT4mbW3XBCVd8>

Protección existente: sin protección.

Citas históricas: Como en otras tantas ocasiones, el cortijo toma nombre del lugar donde se asienta. En el Libro de Vecindades es conocido el sitio como Fuente del Allozo. Simón Torres, vecino que vino en 1506 tenía un *“haza a la dicha Fuente del Allozo como baxa el camino que va a las Casas de ocho fanegas e media, linderos el dicho camino e por la otra parte haza de Juan de Piñar y por baxo el camino real que va a Granada”*.

De igual manera, es conocido este sitio en el Catastro de Ensenada. Destaca un solo cortijo en esta relación, que muy bien podría ser éste. Propiedad, como no, de nuestro conocido inquisidor del Santo Oficio de Córdoba y miembro del cabildo de la catedral de Jaén, D. Francisco Romero Marín.

En los mapas topográficos aparece como cortijo de Quesada, aunque siempre se ha conocido con el nombre que aquí traemos. Entendemos que así se denominó en la Planimetría de 1878 por ser su dueños en aquél momento integrantes de la familia Quesada, arrastrándose el nombre hasta la actualidad.

FOTOS



Vista general del estado actual de la construcción, cubierta casi totalmente de tierra y hierba. Detalle del borde del lateral Sur.



Vista detalle del muro de estabilización del talud Sur de la era.

PLANOS

Datos: Ortofoto digital año 2019. Montaje realizado con Google Earth.

